



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

"El pueblo unido jamás será vencido" era el grito de miles de ecuatorianos/as el jueves 30 de septiembre de 2010 cuando un sector importante de la policía nacional mantuvo secuestrado cerca de doce horas al Presidente Rafael Correa.

Lo que aparentemente era una manifestación reivindicativa derivó en hechos graves cuando el Presidente Rafael Correa, que se encontraba convaleciente de una operación de rodilla, fue agredido con bombas lacrimógenas por un sector de la policía nacional ecuatoriana. A hombros fue ingresado al hospital de la policía donde permaneció secuestrado.

Grupos de ciudadanos se movilizaron velozmente por las calles de la ciudad de Quito concentrándose en la Plaza de la Independencia, frente al Palacio de Gobierno, para respaldar al Presidente Correa en donde el canciller Ricardo Patiño llamó a rescatar al Presidente del hospital de la policía.

Grupos de policías, en las inmediaciones del Regimiento Quito y en otros lugares, agredieron a ciudadanos que se manifestaban a favor del presidente Correa. El auto en el que evacuaron a Correa "fue impactado reiteradas veces con disparos de fusil" lo que demuestra que el levantamiento no era por reivindicaciones ni alzas salariales.

El saldo fueron cinco víctimas fatales: un estudiante de la Facultad de Economía de Quito y cuatro uniformados. Uno de los efectivos muertos fue el que formó parte del operativo para evacuar al presidente Rafael Correa del Hospital Policial donde estuvo retenido. Asimismo, en los hospitales de la capital se atendieron a 193 pacientes. De ellos, 132 con lesiones leves, 43 de estado moderado, 16 pacientes graves y 6 personas están en terapia intensiva.

Fracasó en Ecuador un intento de golpe de Estado gracias a un pueblo que supo negar a los golpistas, a los uniformados que debajo de un traje militar concedido por la Nación llevan un alma fascista bastardeando su condición de servidor público y defensor de la democracia.

Igualmente fue decisiva la solidaridad internacional y la resuelta y expeditiva reacción del UNASUR que formalizó rápidamente un encuentro de Presidentes en una firme decisión de reafirmar la Unidad Latinoamericana y de no permitir fracturas en los Gobiernos elegidos democráticamente.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Este intento de golpe de Estado nos remite a la idea de que no constituye un hecho aislado, sino que forma parte de una estrategia de avanzada sobre el proceso que los pueblos de nuestra América Latina están construyendo. Una estrategia que engloba a los sectores monopólicos y en la que tienen un rol protagónico las corporaciones mediáticas ocultando y tergiversando la información. Basta con recordar otros golpes de estado en la región en esta década pasada.

- Ecuador, 2000: el presidente Jamil Mahuad fue depuesto por un golpe de Estado cívico-militar, liderado por indígenas y militares, entre ellos el coronel Lucio Gutiérrez.
- Venezuela, 2002: una revuelta encabezada por Pedro Carmona Estanga sacó del poder a Chávez, pero el golpe duró solo 48 horas.
- Haití, 2004: el presidente Jean Bertrand Aristide se vio forzado a renunciar y dejar el país por la presión de un grupo de rebeldes, apoyados por ex militares.
- Honduras, 2009: el presidente Manuel Zelaya fue depuesto por el ejército y expulsado del país.

Nuestro continente americano, no escapa a la ambición imperial que desde la consolidación de nuestras repúblicas, a principios del siglo XIX, realizaron todos los esfuerzos para mantenernos divididos con argumentos regionalistas y chauvinistas, propiciando un contexto adecuado para la usurpación de nuestras riquezas naturales. Al igual que el imperialismo colonial, el estadounidense, requiere tener presencia geoestratégica en América Latina y el Caribe para subvencionar el modo de producción capitalista. Los ejemplos recientes del desespero imperial en América Latina y el Caribe están aún latentes: el bloqueo criminal contra el pueblo cubano; el golpe de Estado, paro y sabotaje petrolero y permanente desestabilización contra nuestra revolución bolivariana; las elecciones presidenciales robadas a los mexicanos; el genocidio y racismo en contra del pueblo boliviano; el golpe de Estado y represión de los hermanos hondureños; son apenas unas muestras de las acciones que son capaces de realizar un imperio en decadencia y sus lacayos.

Las excusas o justificaciones para los antidemócratas que promueven el golpe de Estado en Ecuador, son las mismas que aplicaron a los países víctimas de los atropellos del imperialismo: la violación por parte del Estado de los derechos y beneficios de la población.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Simplemente los golpistas son instrumento de los sectores políticos conservadores y empresariales del Ecuador y piezas del imperialismo yanqui para derrocar a un gobierno revolucionario que ha decidido devolverle la dignidad y entregarle su libertad a todos los ecuatorianos y ecuatorianas.

En medio de una fuerte conmoción política internacional y con la certeza de que "Esto es directamente un golpe de Estado", La Presidenta Cristina Fernandez de Kirchner y su esposo, Néstor Kirchner, como secretario general de la Unasur convocaron en forma urgente a los mandatarios de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), poniéndose así al frente del rechazo unánime de los países de la región.

La meta de la reunión de urgencia fue la de mostrar un inmediato y fuerte apoyo a Correa.

Ya temprano el Gobierno había expresado su repudio a través de un comunicado de la Cancillería. "La Argentina rechaza de manera categórica la sublevación de fuerzas militares y policiales que ponen en riesgo las instituciones democráticas en Ecuador. Condena estas acciones desestabilizadoras y respalda al gobierno constitucional del presidente Rafael Correa", "América latina no acepta más ataques a la democracia ni intentos de burlar la voluntad popular que se manifiesta en las urnas. La Argentina estará al frente de la defensa de la democracia y los derechos humanos conjuntamente con los países hermanos de Unasur y Mercosur", sostuvo el texto.

Con un cronograma de urgencia se hicieron presentes todos Presidentes de la Unasur. El mandatario de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, no asistió por la campaña electoral de su país y envió en su representación al vicescanciller, Antonio Patriota. El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, por razones de salud tampoco asistió siendo reemplazado por el viceministro de Relaciones Exteriores, Jorge Lara Castro.

Este conclave se pronunció por medio de un documento donde quedó claro que "La amenaza a las instituciones democráticas merece el más enérgico repudio de todos los gobiernos y la dirigencia política de la región", que "En América latina, no hay más espacio para poner en duda la autoridad de un gobierno constitucional mediante el uso de la fuerza", y que el único camino es "Seguir unidos, para que estas cosas nunca vuelvan a suceder en nuestra América".

La declaración de Unasur "Las jefas y jefes de Estado y Gobierno de la Unasur, reunidos en el



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

palacio San Martín, en la ciudad de Buenos Aires, República Argentina, el 1 de octubre de 2010,

1. "Reafirman su fuerte compromiso con la preservación de la institucionalidad democrática, el estado de derecho, el orden constitucional, la paz social y el irrestricto respeto a los derechos humanos, condiciones esenciales del proceso de integración regional.
2. "Condenan enérgicamente el intento de golpe de estado y posterior secuestro del presidente Rafael Correa Delgado, registrado en la hermana República del Ecuador el 30 de septiembre.
3. "Celebran la liberación del presidente Correa Delgado así como la pronta vuelta a la normalidad institucional y democrática en la hermana república, expresan la necesidad de que los responsables de la asonada golpista sean juzgados y condenados. En ese marco, reiteran su más pleno respaldo al gobierno constitucional y destacan el rol desempeñado por las instituciones para el restablecimiento del orden constitucional.
4. "Afirman que sus respectivos gobiernos rechazan enérgicamente y no tolerarán, bajo ningún concepto, cualquier nuevo desafío a la autoridad institucional ni intento de golpe al poder civil legítimamente elegido, y advierten que en caso de nuevos quiebres del orden constitucional adoptarán medidas concretas e inmediatas tales como cierres de fronteras, suspensión del comercio, de tráfico aéreo y de la provisión de energía, servicios y otros suministros.
5. "Deciden que sus cancilleres se trasladen en el día de hoy a la ciudad de Quito para expresar el pleno respaldo al presidente constitucional de la República de Ecuador, Don Rafael Correa Delgado, y al pueblo ecuatoriano, partícipe indispensable del pleno restablecimiento de la institucionalidad democrática en ese país.
6. "Acuerdan adoptar, en la cuarta reunión cumbre ordinaria de jefas y jefes de estado y de gobierno de la Unión de Naciones Suramericanas, a celebrarse el 26 de noviembre en Guyana, un protocolo adicional al tratado constitutivo de la Unasur que establezca la cláusula democrática".

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, agradeció "no sólo el respaldo, sino la eficacia" de los



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

presidentes de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur)" ante la sublevación policial que puso en jaque a su gobierno.

El alcance que se pretendía materializar con el golpe de Estado en el Ecuador, es enturbiar el camino de la unión de nuestros pueblos, que han visualizado en la Alianza Bolivariana para los Pueblos para Nuestra América, ALBA, la Unión de Naciones Suramericanas, Unasur, y la futura Comunidad Latinoamericana y Caribeña de Naciones, (que se creará el año que viene en Caracas Venezuela, sin la presencia de Estados Unidos y Canadá), la liberación económica, social, política y cultural de las futuras generaciones.

El reto esta planteado otra vez, no permitir a la derecha fascista y golpista latinoamericana y estadounidense el sabotaje de la independencia, soberanía, democracia y unión de nuestros pueblos.

Las organizaciones internacionales como la OEA, están nuevamente bajo la observación de los pueblos. El ALBA y la UNASUR, juegan un rol dinámico y efectivo en el apoyo a la restitución de la democracia y libertad del pueblo ecuatoriano. Son tiempos de definiciones y refundaciones.

Si estamos resueltos a ser libres o continuar siendo una neocolonia.

El rescate del Presidente Rafael Correa y el pueblo en la calle es muestra fehaciente del apoyo y conciencia popular para defender sus conquistas.

El llamado es a no dejar impune la pretensión golpista y estar atentos ante cualquier posibilidad de reagrupación de las fuerzas antidemocráticas.

Por ello:

Autor: Horne, Silvia Reneé.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

COMUNICA

Artículo 1°.- A la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), su beneplácito por la inmediata, decidida y diligente acción que formalizó rápidamente un encuentro de Presidentes en una firme decisión de reafirmar la Unidad Latinoamericana y de no permitir fracturas en los Gobiernos elegidos democráticamente.

Artículo 2°.- Su firme repudio a todo intento de Golpe de Estado a las Democracias de América Latina.

Artículo 3°.- De forma.